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Les pharisiens connaissent très bien la loi donnée par Moïse aux
Juifs. Et donc ils testent Jésus pour le piéger et montrer à tous que leurs
connaissances sont supérieures aux siennes. Il y a là un conflit d’autorité
et  d’interprétation  !  L’interprétation  de  la  Bible  est  aujourd’hui  encore
source de conflits. Le message biblique est un message d’ouverture et
d’accueil  de  la  vie  humaine  à  la  suite  du  Christ,  l’unique  modèle.
L’interprétation de la bible doit  aider le croyant dans ses choix de vie,
afin d’être pleinement épanoui, à la lumière de la Parole de Vie. Toute
interprétation de la Bible qui enferme et coupe toute relation humaine par
un repli sur soi est dangereuse et fausse. Les chrétiens n’ont pas que
des préceptes à appliquer avec foi, ils ont aussi et surtout à aimer leur
prochain.  C’est  ce  que  dit  ce  texte  d’évangile,  où  Jésus   délivre  un
message fort. Dans ce moment de tension particulière, Jésus ne perd
pas de vue son objectif. IL garde le cap, malgré les questions pièges
qu’on lui adresse. Malgré tout, Jésus, cherche encore à enseigner et à
faire  grandir  ses  interlocuteurs dans  le  message bienveillant  de Dieu
pour ses enfants. Son message est capital : entre l’amour de Dieu et
l’amour du prochain, il n’y a pas l’espace d’une feuille de papier. Mieux :
il s’agit du recto et du verso de la même feuille. Car aimer Dieu sans
aimer le prochain est piété désincarnée. Et aimer le prochain sans aimer
Dieu,  c’est  oublier  celui  qui  est  à  l’origine de tout  amour et  de toute
relation. Aimer nous met en mouvement vers les autres. Et aimer nous
rend meilleurs. Alors demandons cette grâce d’aimer de tout notre cœur,
de toute notre âme et de tout notre esprit. Cela fait du bien en soi et
autour de soi. Le monde en a tant besoin et Dieu compte sur nous.

Ainsi,  cette  question essentielle  qui  raisonne dans nos têtes :  «
Dans la loi,  quel  est  le grand commandement ? » Cette question est
essentielle parce que nous pouvons au quotidien obéir à beaucoup de
règles pour vivre avec les autres et avec nous-même. Mais n’y a-t-il pas
une  règle,  un  commandement  qui  surclasse  tous  les  autres  ?  Les
pharisiens pensent que parmi tous les commandements, il y en a un qui
reste  plus  «  grand  »,  prioritaire  donc  sur  les  autres :  c’est  le
commandement de l’amour de Dieu, repris par Jésus :  « Tu aimeras le
Seigneur ton Dieu de tout  ton cœur ». L’amour sollicite d’abord notre
cœur,  c’est-à-dire  notre  volonté  et  notre  désir.  En  totalité  !  Nous  ne
sommes pas  invités  à  aimer Dieu  un  peu,  ni  même beaucoup,  mais
entièrement. C’est une invitation à désirer voir Dieu dans chaque partie
de notre vie, dans chaque partie de ce qui nous est donné par lui. 



Si nous devons aimer Dieu de tout notre cœur, nous devons aussi
l’aimer  de toute  notre âme !  Non seulement  ce commandement  nous
invite à aimer Dieu de façon « volontaire », mais il nous invite également
à l’aimer avec toute notre âme, c’est-à-dire avec toute notre vie. Dieu ne
veut pas juste les dimensions belles, faciles, simples de ce que nous
vivons.  Il  veut  également  nous  rejoindre  dans  les  parties  sombres,
compliquées, souffrantes de notre existence. Il est aussi dans ma sœur
ou mon frère, que je rejoins à un moment critique de sa vie, car aimer
mon prochain me fait rencontrer l’amour de Dieu. Ce commandement de
l’amour du prochain, et aussi important que l’amour de Dieu, nous dit
Jésus. 

L’Amour fraternel est ainsi l’essentiel de la foi. Jésus nous dit : « au
dernier jour, je reconnaîtrai mes disciples à l’amour qu’ils auront les uns
pour les autres » De tous les commandements de la loi et de toutes les
prophéties énoncées par la tradition juive, c’est l’amour de Dieu et des
autres  que  Jésus  désigne  comme  le  plus  important  à  retenir.  Nous
pouvons en effet obéir à bon nombre de règles et de principes mais si
ces derniers ne sont pas ordonnés à l’amour qui vient de Dieu, alors ils
sont vides de sens. Suivre le Christ signifie donc de placer cet amour «
total  »  de  Dieu,  de  soi-même et  de  l’autre  en  premier  dans  chaque
pensée, dans chaque parole et dans chaque acte de nos vies. Seigneur
donne-nous de reconnaître un peu plus chaque jour ton amour dans nos
vies afin d’être de véritables témoins de celui-ci pour les autres. Amen ! 


